



Ministerium für Finanzen
Baden-Württemberg

📅 28.09.2016

TAG DER STEUERGERECHTIGKEIT

Wie Baden-Württemberg gegen Steuerhinterziehung kämpft



Baden-Württemberg gehen jedes Jahr zweistellige Millionenbeträge verloren, weil steuerpflichtige Einkommen hinterzogen werden. Jedes Unternehmen sowie alle Bürgerinnen und Bürger, die Steuern hinterziehen, stellen den eigenen Profit in den Vordergrund und erschweren wichtige Investitionen für die Gemeinschaft - zum Beispiel in Bildung oder die soziale Sicherheit.

Am bundesweiten Tag der Steuergerechtigkeit hat auch die Deutsche Steuergewerkschaft auf die Konsequenzen von Steuerhinterziehung und Steuervermeidung aufmerksam gemacht. Staatssekretärin Gisela Splett machte bei der Veranstaltung auf dem Stuttgarter Schlossplatz deutlich, dass Steuergerechtigkeit für die Landesregierung oberstes Gebot ist.

Mehr Personal gegen Steuerkriminalität

Das Finanzministerium bekämpft Steuerhinterziehung im Land konsequent. So wurde bereits in den letzten Jahren eine erhebliche Anzahl an Steuerfahnderinnen und Steuerfahndern zusätzlich eingestellt. Auch Straf- und Bußgeldsachenstellen steht nun mehr Personal zur Verfügung. Mehr Ermittlerinnen und Ermittler sind jedoch nur ein Weg um Steuerkriminalität wirksam zu bekämpfen.

Die digitale Revolution, in der wir uns derzeit befinden, birgt viele Chancen, die Fahndung nach Steuerbetrü gern noch effektiver zu gestalten. Um digitale Beweismittel bei Steuerhinterziehung effektiv zu sichern und auszuwerten, hat die Landesregierung den Stellenanteil der IT-Fahnder in den vergangenen zwei Jahren kontinuierlich erhöht.

Eine Spezialeinheit kümmert sich in Baden-Württemberg darum, bislang nicht bekannte Maschen aufzudecken. Überregional ermittelt sie Branchen mit erhöhtem Risiko, wie beispielsweise dem Internethandel, und stellt die Erkenntnisse den Steuerfahndern der Finanzämter zur Verfügung.

Mehr Transparenz bei internationalen Steuerangelegenheiten

Neben der Steuerhinterziehung auf nationaler Ebene gilt es auch, die internationale Zusammenarbeit im Kampf gegen Steuerkriminalität zu verbessern. Durch einen uneingeschränkten Austausch von Informationen in Steuerangelegenheiten wollen wir mehr Transparenz bei finanziellen Auslandsbeziehungen schaffen und Schlupflöcher zur Steuervermeidung schließen. Deshalb unterstützen wir gemeinsame Initiativen der Bundesländer.

Link dieser Seite:

<https://fm.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse-und-oeffentlichkeitsarbeit/meldung/pid/wie-baden-wuerttemberg-gegen-steuerhinterziehung-kaempft>